

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estranj. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dole en metálico, libranza, ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII.—NÚM. 2.554 DE LA NOCHE

MADRID, DOMINGO 14 DE MAYO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Una comision de diputados catalanes entre los que iban algunos de la oposicion, se ha acercado ayer al presidente del Consejo de ministros y al señor ministro de Hacienda á darles gracias por el último decreto sobre exencion de derechos á los tejidos de algodón, lana y mezcla que sean de fabricacion nacional y se importen á nuestras provincias de Ultramar.

Dicen que los hombres de mas alta posicion en Italia y los políticos que gozan de cierta influencia aconsejan una política conciliadora con el Papa, á fin de hacer posibles la ejecucion del convenio de 15 de setiembre y la exacuacion de Roma por las tropas francesas. El gobierno empleará todos los medios legales para asegurar el triunfo del partido moderado en las próximas elecciones generales. Desde 1857 nunca ha estado mas debilitado que ahora el elemento revolucionario.

Sancionada ya por S. M. la ley para enajenar varios bienes de su patrimonio, hay que proceder á formar una comision compuesta del presidente del Consejo de ministros, del ministro de Hacienda, del administrador general de la real casa y patrimonio, de dos senadores y dos diputados, del asesor general del ministerio de Hacienda, del abogado consultor de la real casa y del secretario de la administracion general. Se designa, segun *La Epoca*, para representar al Senado en esta comision á los Sres. Infante y Egaña y al Congreso á los Sres. Nocedal y marqués de Heredia Spínola.

Ha llamado mucho la atencion en Nueva-York que se haya prohibido á los negros, libres ya, el asistir á los funerales de Mr. Lincoln.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.

En la Bolsa de hoy han quedado: el 3 por 100 interior, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00; la diferida, á 00 0/0; y la amortizable, á 00; el 3 por 100 francés, á 67-60; y el 4 1/2 á 95 50.

Londres, 13.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 3/8 á 1/2.

El distinguido tenor español D. Manuel Carrion, que se ha presentado por primera vez en el teatro de S. M. de Londres á desempeñar el difícilísimo papel de Elvino en la ópera del inmortal Bellini, denominada la *Sonámbula*, ha obtenido un éxito brillantísimo, siendo calorosamente aplaudido y llamado repetidas veces á la escena por los frios é impasibles hijos de la soberbia Albion.

El lunes por la noche obsequió en Sevilla á sus amigos la inspirada poetisa señora G. de Avellaneda, con una brillante *soirée*. Esta dió principio á las diez de la noche y concluyó á las dos, sirviéndose con profusion en los momentos de descanso que permitia el baile, esquisitos dulces y sorbetes. La señora doña Gertrudiz Gomez de Avellaneda, leyó una sentida composicion titulada *La pesca en la mar*, llena de bellos pensamientos, que agradó como todas las suyas, y las señoritas de Gueza y Schely tocaron con mucho gusto varias piezas al piano.

Es probable, segun escriben de Roma, que el célebre pianista Liszt, hoy eclesiástico, será nombrado canónigo de San Pedro y maestro de la capilla pontificia.

Un bibliófilo inglés, Mr. Olivier Smithson, ha encontrado un manuscrito de puño y letra del célebre financiero Law. Es una obra inédita sobre el mecanismo de los Bancos y la necesidad del crédito para los gobiernos. Se cree que la escribió en sus últimos años. Esta obra se publicará en breve, y las ideas en ella contenidas, que en manera alguna son añejas, producirán gran sensacion entre los economistas.

El Sr. D. Joaquin Pi y Margall, cuyo talento artístico es bien conocido por las varias obras de grabado que ha dado á luz, y que le han valido justos premios en las exposiciones de bellas artes celebradas en Madrid, acaba de publicar un magnífico trabajo de aquel género que indudablemente ha de conquistarle mayor honra y gran provecho. El Sr. Pi ha grabado los once hermosos cuadros del célebre Fuehrich, titulados *El triunfo de la religion de Jesucristo*, formando una completa coleccion de todos los héroes de la Biblia.

Las once láminas son notables, tanto

por la grandeza del asunto, como por lo elevado de la composicion y lo soberbiamente dibujadas que están todas las figuras. No solo los artistas, las almas verdaderamente cristianas encontrarán todas en esas láminas un interés vivísimo. Jamás se ha reunido en tan breve número de páginas la historia y los orígenes del Cristianismo.

Esta notabilísima obra cuesta 100 rs. ó sesenta, segun la clase del papel en que se desee obtener, y se admiten suscripciones por entregas al precio de 9 y 5 1/2 rs. una, segun el lujo de la edicion, hallándose de venta en los principales establecimientos tipográficos de Madrid.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que el nuevo presidente se inclina decididamente á la política del partido republicano, y que piensa castigar severamente á los jefes confederados. Hasta se pensaba faltar á la palabra dada al general Lee imponiéndole un castigo por su larga resistencia.

El ejército de Lee ha cumplido fielmente el compromiso que contrajo al capitular con Grant. Los soldados que se han retirado á sus casas bajo palabra, ascienden á 26,118. Han entregado á los federales 139 cañones, 1,100 carros, 4,000 caballos y 15,918 equipos y armamentos.

El miércoles entró en el puerto de Cartagena, procedente de Mers-el-Kibir el vapor de guerra francés *Thalysman*, y en la mañana del 11 ha salido para Oran el *Roteur*.

La magnífica fragata construida en el arsenal de Cartagena se encuentra fondeada en Puntales (Cádiz) y está siendo objeto de la admiracion de los inteligentes.

Han sido declarados cesantes los señores D. Rafael Morales y Ramirez, oficial del gobierno de Sevilla, y D. José Morales y Rodriguez, secretario del mismo gobierno. Dice un periódico sevillano que los dos son sobrinos del Sr. Rios Rosas.

Hemos visto, y de justicia nos toca recomendar á nuestros lectores la «Tabla demostrativa de las principales acciones del Derecho romano», publicada por don Pablo Martinez y Cervero. Para que los

estudiantes de Derecho puedan comprender la utilidad de este trabajo, especialmente para prepararse al grado de licenciado y á los exámenes de los dos últimos años, bastará decir que su autor, en forma tan metódica como sencilla y concisa, principia por establecer la regla capital de la clasificacion de las acciones, señala en seguida las fuentes de donde nacen y manifiesta sus nombres, declara su fin, estima el tanto que entablándolas ó interponiéndolas podia pedirse, designa su índole, explica su procedencia, define cada una y concluye su trabajo con importantes y precisas notas.

Empiezan á dibujarse en los Estados Unidos dos políticas distintas respecto á la conducta con los confederados vencidos. Mientras el presidente Johnson se inclina á los deseos del partido republicano, que quiere castigos severos, el general Grant y su ejército, á cuyos esfuerzos se debe principalmente el triunfo alcanzado, opinan en favor de una política moderada y prudente.

Llama grandemente la atencion en Francia que los perseguidores del asesinato de Lincoln no hayan procurado cogerle vivo, matándole y enterrándole secretamente, lo cual puede impedir el descubrimiento de sus cómplices.

El 10 verificóse en el arsenal de la Carraca (Cádiz) el acto de votar al agua la nueva y hermosa fragata *Navas de Tolosa*. Inmensa concurrencia asistió á presenciarse.

Todas las autoridades de marina se hallaban reunidas en un kiosko construido proximo á la grada en que el buque se construyó. Al grito de ¡Viva la Reina! dado por el general segundo cabo y el comandante de ingenieros, que dirigian la operacion, la fragata *Navas de Tolosa* se deslizó ligeramente por la grada hasta caer en el Caño, donde por su poca anchura, por el impulso que llevaba, quedó varada por la popa, si bien á la media hora flotaba ya. Cuando el buque descansó sobre el elemento que ha de surcar, era la una y media de la tarde.

Hé aquí las dimensiones de este buque:

Eslera, 31 metros; manga, 17 idem; puntal, 11 id.; flotacion media, 8 1/2 id.; toneladas en esplazamiento, 8,000.

Leemos en una carta de Roma: «No obstante las aseveraciones del *Memorial diplomático* y de algunos otros periódicos de Paris, puedo asegurar á Vd. que la diputacion mejicana no ha merecido buen recibimiento ni al Papa ni al cardenal Antonelli. El P. Santo sobre todo ha hecho serias reconveniones al obispo que forma parte de dicha diputacion. El general mejicano Miramon, que se halla actualmente en Roma, ha hecho dimision de su cargo por no querer servir al emperador Maximiliano. Este general es completamente contrario á las medidas tomadas por el gobierno mejicano respecto á las cuestiones religiosas.

Escriben de Paris: «Un periódico de Londres, que en su mayor parte está escrito desde Paris, publica en su número llegado hoy un artículo que ha causado aquí cierta impresion. «El gobierno inglés, dice, ha recibido de Washington una noticia confidencial, que declara que en el ejército federal se dice muy alto que la paz no puede firmarse sino sobre las espaldas del emperador Maximiliano.»

Ha llegado á Palma de Mallorca, y tomado posesion de su destino, el presidente de sala de aquella audiencia, Sr. D. José Lerchandi.

Dice un periódico: «Se va á dar el mando de varios cuarteles á algunos jefes procedentes del convenio de Vergara, que no están acolecidos, y se están revisando las hojas de servicios de otros que han reconocido á doña Isabel II muchos años despues, con el objeto de tener noticia exacta del estado de instruccion en que se encuentran. A algunos de estos jefes se les dará tambien colocacion en el ejército. Hasta que se suspendan las sesiones de Cortes, no se tomará resolucion alguna.»

Ni hoy, ni para época alguna, se ha pensado en semejante cosa.

El rey de Baviera, cuya enfermedad inspiraba cuidado estos dias pasados, ha mejorado mucho, y se espera que esté pronto completamente restablecido.

Por despachos telegraficos recibidos en Madrid, se sabe que ayer ha llegado en la Coaña, Leon, Lugo, Pontevedra, Santander y Zamora.

un violento dolor, apenas pudo balbucear algunas frases sobre la institucion de la Banca en donde eran poderosos los Keller.

—La banca no puede hacer una operacion que un simple banquero rehusaria, dijo Adolfo.

—La banca ha faltado á sus promesas cuando aplaude, al presentar la cuenta de sus beneficios, no haber perdido mas que 100 ó 200,000 francos con el comercio parisiense, cuyo tutor es.

Adolfo se sonrió.

—Si la banca comanditase á todos los que se presentasen antes de un año, no existiria. Con mucho trabajo puede defenderse contra las circulaciones y valores falsos; ¿qué seria si tuviese que estudiar los negocios de los que quieren ser ayudados por ella?

—¿Dónde encontrar 10,000 francos que necesito para mañana? decía para sí Birotteau atravesando el patio.

Al pasar la puerta cochera con los ojos bañados de lágrimas, vió un hermoso caballo inglés que conducia un lindo cabriolet. Hubiera deseado ser estrellado por el carruaje y el desorden de sus negocios hubiera pasado por alto con este acontecimiento.

Du Tillet, con un elegante traje de mañana, pegó un salto del carruaje.

—¿Qué casualidad os trae por aquí? dijo al perfumista.

Du Tillet lo sabia bien, los Keller pidieron informes á Claparon, y este, por lo que ordenó Du Tillet, habia demolido la reputacion del perfumista.

—¿Habeis venido á pedir algun favor á esos árabes? ¿No sabeis de lo que son capaces? El Havre, Burdeos y Marsella podrian decir mucho. La política sirve para cubrir muchas cosas! ¡Por esto los esplotos sin escrúpulo!

—Vamos, querido patron, ¿necesitais dinero? Os habrán pedido garantías los miserables. Yo, que os conozco os lo ofrezco sencillamente con vuestra firma.

—Es cierto, dijo César, ¿no os burlais? Si, estoy un poco apurado; pero esto no es nada.

—Lo sé, el negocio de Roguin. Vamos, venid á casa.

Du Tillet sentia placer en pasar por sus habitaciones en vez de llevarlo á las oficinas. Anfiaba lentamente para que tuviese tiempo de admirar un bello y suntoso comedor, salones de una elegancia y lujo, que solo habia visto Birotteau en casa del duque de Lenouevre; sus mira-

das quedaban deslumbradas por los dorados de las obras de arte, los vasos preciosos y otros mil detalles que hacian palidecer el lujo de la habitacion de César; este sabia el precio de su locura, y decia para sí: «Aquí hay millones!»

Entró en un dormitorio, al lado del cual el de Constanza era pobre y miserable. El cielo raso era de raso violeta con relieve blanco, los muebles y accesorios ofrecian formas nuevas y extrañas. El perfumista se detuvo ante una péndola magnífica del Amor y Psyche que habia mandado hacer un célebre banquero, obteniendo Du Tillet á fuerza de oro el solo ejemplar que existia. Por último, llegaron al elegante gabinete que mas respiraba amor que cálculos. Sin duda madama Roguin le habia ofrecido en reconocimiento á los cuidados hechos á su fortuna un estuche de oro esculpido, una papelería, una malaquita guarnecida de cincelados y todas las costosas baratijas de un lujo desenfrenado. El pavimento estaba cubierto por un tapiz belga de gran valor. Du Tillet hizo sentar al pobre César, deslumbrado, sorprendido, confuso.

—¿Queréis almorzar conmigo? Y tiró del cordón de la campanilla. Un lacayo mejor vestido que Birotteau entró.

—Decid á M. Legras que suba; id á buscar á José y que venga aquí; lo encontrareis á la puerta de Keller en donde entrareis y le direis á M. Adolfo que en vez de ir á verlo espero que pasará por aquí á la hora de la bolsa. ¡Haced que sirvan el almuerzo de seguida!

Estas frases dejaron estupefacto al perfumista.

—Manda venir á ese temible Keller á, Du Tillet.

Un lacayo entró trayendo un paste de ave, una botella de Burdeos y todas esas cosas que no se veian en casa de César mas que dos veces por trimestre en los grandes dias.

Du Tillet gozaba. Su odio hacia el sott hombre que podia despreciarlo se marcaba tan arduosamente, que el perfumista le hizo experimentar la profunda sensacion que causaria el espectáculo de un carnero defendiéndose contra un tigre. Un idea generosa germinó en su corazon; se preguntaba si no estaba cumplida su venganza, flotando entre los consejos de la clemencia y los de adormecido odio.

mente desde el título hasta el nombre del editor. Apoyado Gaudissart por la prensa, obtuvo un éxito fabuloso. Todos los peluqueros de provincia tuvieron su correspondiente cuadro. Finot dirigió al aceite de macassar esta graciosa burla que tanto hace reir en los *Fundamentos* cuando Pierrot toma una escoba vieja sin palmas y la mete en este aceite, sacándola en su primitiva frondosidad.

Esta escena irónica excitaba la risa universal. Mas tarde contaba alegrememente Finot que sin estos mil escudos habria muerto de miseria y dolor.

Tres meses despues fué redactor de un periódico, del que mas tarde se hizo propietario.

Incapaz de graduar el golpe de tal publicidad, se contentó Birotteau con decir á Cesarina: «Popinot camina tras mis huellas!» sin comprender la diferencia de tiempo, sin apreciar el poder de los nuevos medios de ejecucion cuya rapidez y estension abrazaba mas prontamente que otras veces el mundo comercial; Birotteau ignoraba la actividad que Popinot desplegabá.

Al dia siguiente, despues de estudiar toda la noche lo que debia decir á Keller, llegó, no sin sentir horribles dudas, al palacio del banquero. El perfumista ignoraba las costumbres de los hombres de la alta banca. Hay en Paris entre esta y el comercio casas secundarias que sirven de intermediarias. Constanza y César, cuya caja no se habia visto nunca desocupada, no habian tenido que apelar jamás á estas casas de segundo orden. Tal vez sea un mal no fundar un crédito, aunque no se necesite; Birotteau sentia no haber usado su firma. Pero como adjunto y como hombre político creyó que solo necesitaba nombrarse para entrar; ignoraba la afluencia casi real que distinguia la audiencia de este banquero.

Introducido en el salon que precedia al gabinete del hombre célebre, se vió en medio de una numerosa sociedad, compuesta de diputados, escritores, periodistas, agentes, ingenieros, y sobre todo familiares que atravesaban los grupos, llamando de un modo particular á la puerta del gabinete. ¿Qué soy yo en medio de este movimiento? se dijo César, aturdido por el ruido: oia hablar á su derecha del empréstito para la conclusion de canales, donde entraban millones; á su izquierda algunos periodistas honraban el amor propio del banquero. Du-

rante tres horas de espera, vió tres veces al banquero, despidiendo algun personaje. Kellero acompañado último hasta la antecámara: era el general Foy. Estoy perdido, dijo Birotteau para sí con el corazon oprimido.

Cuando el banquero volvió á su gabinete, la tropa de cortesanos y amigos lo rodeó como un enjambre de perros tras una hembra. Algunos, mas atrevidos se deslizaron en el santuario. Las conferencias duraban cinco minutos, diez y lo mas un cuarto de hora. Los unos salian contristados, los otros afectaban un aire satisfecho. El tiempo pasaba, Birotteau miraba con ansiedad la péndola. Nadie ponía atencion á este dolor oculto que gemia sepultado en un dorado sillón junto á la chimenea al lado de la puerta de este gabinete donde residia la panacea universal, ¡el crédito!

César pensaba dolorosamente que él habia sido un momento el rey en su casa como lo era este hombre todos los dias, y abarcaba la profundidad del abismo donde habia caído. Pensamiento amargo! Birotteau suplicaba á Dios que este hombre le fuese favorable, pues bajo su apariencia de honradez popular veia la insolencia, una tiranía colérica, un deseo brutal de dominar que espantaba su natural pacífico. Cuando solo hubo diez ó doce personas resolvió ponerse frente al gran orador cuando se abriese la puerta de su despacho y decirle:

—¡Soy Birotteau!

El granadero que se lanzó el primero en el reducido de Moscovia no desplegó mas valor que el perfumista para ejecutar esta maniobra.

—Vamos, soy individuo del cuerpo municipal, dijo levantándose para dar su nombre.

La fisonomía de este célebre Keller se transformó evidentemente; quiso hacerse amable, miró la condecoracion del perfumista, retrocedió y abrió la puerta del gabinete, mostrándole el camino, mientras se quedaba hablando con dos personas que entraron en el salon con la violencia de una tromba.

—¡Dad es quiere hablaros, dijo uno.

—Se trata de matar el pabelon Mur-

—¡Irenes juntos á la cámara, dijo el

—¡Cómo puede pasar en los negocios



**SEGUNDA EDICION.**

Por real decreto que hoy aparece en la Gaceta, se concede á doña Clementina Roncalli y Diaz, merced de título del reino con la denominacion de vizcondesa de Alcira, para sí, sus hijos y descendientes habidos en constante y legítimo matrimonio; cuyo título fué concedido á su padre el conde de Alcoy, y cancelado según reglas de canceleria.

S. M. la Reina ha tenido á bien conceder el *Regium exequatur* á D. Manuel Beola, nombrado cónsul de las Ciudades Anseáticas en Santiago de Cuba.

Han sido nombrados:  
 Para desempeñar el registro de la propiedad de Valencia de Don Juan (Leon), D. Francisco Torres Lopez, registrador de la propiedad de Sahagun.  
 Para el de Carrion de los Condes (Palencia), D. Pedro Isidro Fernandez Lomana.  
 Para el de Caldas de Reys (Pontevedra), D. Juan Ramon Mosquera y Vazquez.  
 Para el de Ceuta (Sevilla), D. Diego Canil y Rey.  
 Para el de Puerto de Arrecife (Canarias), D. Ignacio Caldes y Lledó.

Por el ayuntamiento de esta capital se sacan á pública subasta y bajo el tipo de 54,369 rs. 33 céntos. las obras necesarias para construir una nave con destino á la intervencion del mercado de granos de esta corte.

El remate tendrá lugar el dia 13 del próximo mes de junio á la una de la tarde; los planos y demás condiciones se hallan de manifiesto en la secretaria del corregimiento de esta villa.

Desde el dia de mañana, el correo que sale de esta corte por la linea del ferrocarril del Norte á las diez y treinta minutos de la mañana, lo verificará á las doce y treinta minutos del dia, cerrándose los buzones de la central á las once y treinta minutos. La espresada expedicion llegará desde dicho dia á la estacion á la diez y cincuenta minutos de la mañana.

Hoy publica la Gaceta los pliegos de condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Puente Genil y Lucena, entre Ronda y Gómbates y entre Coin y Marbella, por Ronda y Ojen.

El número del Museo Universal que se ha repartido hoy, publica el retrato de John Wilkes Booth, asesino del presidente Lincoln, acompañado de su biografía.

Los Sres. Gaspar y Roig acaban de publicar la última entrega del *Cocinero de S. M.*, novela del Sr. Fernandez y

Gonzalez, y los viajes por Madagascar de su curiosa obra *La vuelta al mundo*, que contiene entre otros los de China, Java, Dahomey y Camboya, profusamente ilustrados.

Dice *El Independiente* que por el ministerio de la Guerra se ha significado al Estado para la gran cruz de Isabel la Católica al mariscal de campo D. Francisco de la Rocha.

Han llegado á Rio Janeiro varios buques con coraza construidos en Europa por cuenta del gobierno brasileño, y dentro de algunos dias deben partir para el Rio de la Plata á reunirse con la escuadra del baron Tamandaré, y emplearse en las operaciones contra Asuncion.

S. M. la Reina se dignó contestar á la comision del Senado que asistió al besamanos verificado ayer en palacio con motivo de ser el cumpleaños de S. M. el Rey, en los términos siguientes:

«Sres. Senadores: Tengo el mayor placer en oír vuestras felicitaciones por el aniversario del nacimiento del Rey, mi amado esposo, y recibo la manifestacion de vuestros sentimientos con la gratitud que les es debida. Las pruebas de adhesion que en ocasiones como esta me da el Senado, recompensan grandemente mis esfuerzos y la solicitud con que miro por el bien estar y el glorioso renombre del pueblo español.»

—A la comision del Congreso se dignó contestar del modo siguiente:  
 «Sres. Diputados: Recibo con suma satisfaccion las felicitaciones por el testimonio de lealtad que me ofrece el Congreso de los diputados en este solemne dia, aniversario del nacimiento del Rey, mi amado esposo. Podeis estar seguros de que los sentimientos que me expresais en nombre de los pueblos, de quienes sois representantes, responden á mis más altas aspiraciones y al constante desvelo con que me dedico á promover la prosperidad y la gloria de la nacion.»

La causa instruida por el juzgado de Buenavista con motivo del hundimiento de uno de los lienzos de pared del edificio que sirvió para la exposicion de bellas Artes y de las desgracias ocurridas con tal motivo, se sigue sustanciando por el mismo juzgado con todo celo y actividad que requiere el asunto; y según nuestros informes se trata como procesados á tres sujetos por creer que contra ellos deben ejercer su accion los tribunales.

Esta causa sigue aun en sumario, y en su dia nuestros lectores no serán los últimos en conocer cuanto de ella resulte.

Dentro de breves dias se colocará en la plazuela de la Dársena de Santander

la estatua de D. Pedro Velarde. Los terribles temporales que se han dejado sentir en aquel punto durante los últimos meses, han impedido la terminacion de los trabajos para el Dos de Mayo, dia señalado para su inauguracion. La circunstancia de que aquel héroe sea hijo de la Montaña contribuirá indudablemente á hacer mas brillantes las fiestas que han de celebrarse con este motivo. La sociedad «Africa» se ha brindado gratuitamente á tocar algunas piezas durante la noche en dicha plazuela. La sociedad dramática «Talia» dará una funcion teatral, poniendo en escena un drama alusivo á la festividad, en tres actos, original de uno de sus socios, titulado *Antes morir que vivir esclavo*.

En el teatro de la Zarzuela se verificará pasado mañana una variada funcion á beneficio de un artista distinguido, en obsequio del cual se han prestado gustosos á tomar parte en el espectáculo la señorita Civili, el Sr. Prospero y otros artistas de la compañía italiana; ejecutándose el drama en dos actos, titulado *Isabel II, emperatriz de Rusia*. El primer tenor, Sr. Sanz, desempeñará la zarzuela en un acto, titulada *Una vieja*.

En la semana que acaba de terminar, aunque en escaso número, fueron muy variadas las afecciones reinantes, pues volvieron á presentarse las que lo son de índole catarral, las reumáticas y las gástricas. Hubo algunos casos de intermitentes de tipo cotidiano y terciario, de pleurodinias y de pleuresias, de anginas, de irritaciones gastro-intestinales y de afecciones nerviosas.—Las enfermedades crónicas, casi todas se exacerbaban, y algunas de ellas tuvieron una fatal terminacion.

Leemos en *El Siglo médico*:  
 «Ha perdido casi toda la importancia que se le habia atribuido la enfermedad reinante en San Petersburgo desde que hay conocimiento de su naturaleza, estension y mortalidad, que no son ciertamente extraordinarias. Mejor debe fijarse la atencion en la meningitis cerebroespinal que reina dos meses hace en muchos cantones de la Prusia Oriental, y que escoje sus victimas en los niños y jóvenes menores de 20 años.»

La sala primera de la audiencia de esta corte ha sentenciado al reo Isidro Yubero á sufrir la pena de cadena perpetua. Este desgraciado sujeto dió muerte á su esposa, Rafaela de la Fuente, el dia 22 de julio de 1863, al parecer por celos. El hecho tuvo lugar en la villa de Torrealdealmendro, y el juzgado de Sigüenza sentenció al procesado á sufrir la pena de muerte en garrote.

En Francia se ha publicado una circular por el ministerio del Interior, encargando á las autoridades subalternas que

adopten providencias para la estincion de las vitoras, que se han multiplicado extraordinariamente desde que no se emplean en usos farmacéuticos.

El interesante libro de actas del Congreso médico español, celebrado en Madrid en setiembre del año último, está á punto de terminarse su impresion y encuadernacion, para ser repartido inmediatamente entre los socios. La comision encargada de llevar á cabo la terminacion de tan interesante obra, no levanta mano para cumplir con tan penoso trabajo, y la dilacion consiste en las irremediables correcciones que han tenido que sufrir los discursos y memorias.

Esta obra constará de mas de 800 páginas, y creemos será notable por mas de un concepto.

Al apoyar el diputado Sr. Segovia en el Congreso la proposicion de ley pidiendo que se supriman del arancel de aduanas todos los artículos que en un ejercicio no rindan 2,000 escudos, manifestó que hay artículos cuyo rendimiento no pasan de 100 rs. vn., los hay que no llegan á esta cantidad, hay algunos otros que solo rinden 1,000, 2,000 y 3,000 reales vellón, y pasan de 450 los que no han producido al Tesoro cada uno 2,000 escudos en el año económico.

Mañana lunes estarán abiertas á la pública veneracion de los fieles las tres capillas de San Isidro, situadas una en la calle del Aguila, otra en la del Almendro, que era la cuadra en que el Santo Labrador encerraba los hueyes, y la que fué su habitacion junto á la parroquia de San Andrés, dentro de cuya iglesia se ve á la derecha del presbiterio, adornado de flores, el primitivo sepulcro del patrono de Madrid.

Hoy han sido conducidos á su última morada los restos del Sr. D. Eusebio Aguado, uno de los tipógrafos que mas honran á nuestro país por su honradez, inteligencia y laboriosidad, con cuyas cualidades habia contribuido no poco al desarrollo de tan importante industria. Gran número de amigos del finado han acompañado el cadáver hasta el cementerio de la Sacramental de Santa María.

La Democracia increpa duramente al *Espíritu público*, cuyo director es americano, por haber dicho que doña Isabel II, reina constitucional de España, es reina absoluta de América.

Niega La Democracia cuanto en son de broma, sin duda, dice *Los Tiempos* sobre reuniones de hombres que pertenecen á los partidos democrático y unionista.

Ha muerto en Málaga el Sr. D. Enrique Aldama, secretario que fué de aquella comandancia general, y persona muy apreciada en aquella ciudad.

Booth, el asesino de Lincoln y su cómplice Harold, vestidos con uniforme de confederados, consiguieron llegar á la hacienda de Garrett. Booth, herido, según dicen, á consecuencia de una caída del caballo al huir de Washington, andaba con dos muletas. En su conversacion con los habitantes de la hacienda hablaba del asesinato del presidente, añadiendo que probablemente las recompensas para el que se apoderase del reo no tardarian en elevarse hasta medio millon de duros. El destacamento de caballería que cercó la hacienda intimó á Booth y á su cómplice la rendicion, y éste último se habria rendido si Booth no le hubiese increpado de cobarde. Entonces se pegó fuego á la hacienda, y Harold se entregó á los soldados federales, en tanto que Booth, resuelto á defenderse, hacia fuego sobre un sargento de caballería que contestó alojándole una bala en la cabeza. El asesino vivió todavía tres horas. Todos los habitantes de la hacienda de Garrett fueron presos, aunque aseguraron que no sospechaban que dieran asilo á asesinos. Tambien han sido presos el menor de los hermanos de Booth y el doctor Mudd, de Maryland, que curó la pierna del asesino y le proporcionó las muletas. Booth, en el momento de su muerte, llevaba una fuerte suma en billetes del Banco del Canadá. Su cuerpo fué trasportado á Washington y enterrado secretamente por órden del ministro de la Guerra.

El emperador Napoleon acaba de comprar á 30 kilómetros de Argel, á las orillas de un pequeño rio, un estenso terreno, en donde piensa aplicar en grande escala los procedimientos de agricultura que ha hecho ensayar con buenos resultados en sus dominios particulares de Vincennes, de Lamotte-Beuvzon y en Sologne.

Mientras se procedia en Berlin á la ratificacion del tratado de comercio entre la Prusia y la Francia, las autoridades prusianas hacian perseguir á muchos sleswig-holsteineses, que en el mes de abril último han dirigido al emperador una peticion rogándole que intervenga en los ducados á favor de las poblaciones. Muchas personas han sido acusadas de crimen de alta traicion. Este crimen de lesa magestad, que es un recuerdo de los antiguos tiempos y previsto por la legislacion prusiana, y por lo tanto el mas culpable, no ha sido condenado mas que á seis meses de prision.

Parece que el contratista general del ferrocarril de Madrid á Valencia por Cuenca, Mr. Augusto Sibert ha proyectado algunas variaciones en el trazado que ahorran la construccion de algunos túneles y puentes y los gastos consiguientes.

de banca? dijo el perfumista cada vez mas admirado.

El reflejo del sol de la superioridad brillaba deslumbrando al perfumista, como la luz ciega á los insectos que aman las tinieblas de la noche.

Sobre una inmensa mesa se veian estados, discusiones de la cámara, volúmenes del *Moniteur* abiertos, consultados y marcados para echar en cara á un ministro sus palabras precedentes y hacerle cantar la palinodia entre los aplausos de una turba necia, incapaz de comprender que los acontecimientos lo modifican todo. El lujo de este gabinete lleno de cuadros, estatuas y obras de arte, el adorno de la chimenea, el amontonamiento de intereses nacionales y extranjeros, todo chocaba á Birotteau, aumentaba su terror y helaba su sangre. Keller se sentó y supuso á firmar rápidamente algunas cartas que no necesitaban examen.

—¿A qué debo el honor de vuestra visita? dijo á César.

A estas palabras pronunciadas por la voz que hablaba á la Europa en tanto que esta mano ávida escribía, sintió César helarse su sangre.

Tomó ese aire agradable que el banquero veia en todos los que pretendian algun favor que no le reportaba utilidad. Francisco Keller echó á César una mirada que lo trastornó, una mirada napoleónica. La imitacion de las miradas de Napoleon era un ridículo que se permitian algunos intrusos que no habian tenido favor con el emperador.

Esta mirada cayó sobre Birotteau, hombre de la derecha y elemento de la eleccion monárquica, como plomo derretido.

—Caballero, no quiero abusar de vuestro tiempo, será breve. Vengo para un negocio puramente comercial, á pedir os un crédito comercial en vuestra casa. Antiguo juez del Tribunal de comercio y conocido en la Banca, ya comprenderéis que si tuviese llena mi cartera no tendria mas que dirigirme allí donde sois gerente. No he usado de mi crédito ni mi firma, y sabeis cuántas dificultades presenta una negociacion...

Keller movió la cabeza, y el perfumista creyó que era un gesto de impaciencia.

—Caballero, hé aquí el asunto, replicó. He entrado en un negocio territorial.

Keller, que seguía firmando sin que

pareciese escuchar á César, volvió la cabeza y le hizo un signo amistoso, que lo animó.

—Continuad, que os escucho, le dijo el banquero.

—He adquirido algunos terrenos por mitad, situados en la Magdalena.

—Sí; he oido hablar de este negocio á Nucingen.

—Pues bien, añadió el perfumista; un crédito de 100,000 francos, garantido por la mitad que me pertenece, bastaria hasta que realice los beneficios. Si es necesario, os daré fianza de la casa Popinot, una...

Keller no se mostró favorable, y temió haberse internado en una mala via; se detuvo despues, asustado por este silencio, y continuó:

—En cuanto á los intereses...

—Sí, sí, dijo el banquero; creo que todo se arreglará; no dudeis que deseo seros útil. Id á ver á mi hermano Alfredo, explicadle la naturaleza de vuestras garantías, y si aprueba la operacion, volveréis mañana á las cinco. Será un orgullo para mí haber obtenido vuestra confianza; sois un realista consecuente y enemigo político, pero cuyo aprecio es muy lisonjero.

—Caballero, dijo el perfumista exaltado por esta frase de tribuna, tan digno soy del favor que me haceis, como de la condecoracion y real favor... Lo he merecido...

—Sí, interrumpió el banquero, la reputacion de que gozais es el mayor elogio.

Una mujer, la mujer de Keller, abrió una puerta que no habia visto Birotteau.

—Amigo mio, el espero verte antes que marches á la Cámara.

—Son las dos, exclamó el banquero, la batalla está empeñada... id á ver á mi hermano.

Y acompañando al perfumista á la puerta del salon, dijo á su criado:

—Llevad á este caballero á mi hermano.

A través del laberinto de escaleras donde lo guiaba un criado con librea verde, llegó á otro gabinete menos suntuoso, pero más útil; soñando con su apetecido *si*, acariciábase el perfumista la barba, encontrando de buen augurio las lisonjas del hombre célebre, y sentia que un enemigo de los Borbones fuese tan amable, tan capaz, tan grande orador.

Con estas ideas, entró en un gabinete desnudo, frío, amueblado con dos papeletas de cilindro, sillones mezuquinos, cortinas sucias y de una alfombra descolorida.

Este gabinete, comparado con el primero, era una cocina con el comedor. Allí se combinaban esos golpes audaces con los que se habia señalado Keller. Allí se estudiaban los defectos de legislacion y se estipulaba sin vergüenza lo que en la Bolsa se llama los *residuos que se tragan*, comisiones que se exigen por el mas pequeño servicio. Allí se urdian esos astutos amaños de legalidad, que consisten en comanditar sin obligacion dudosas empresas, esperando el éxito, haciéndolas tronar para apoderarse de los capitales en un momento crítico; horrible maniobra en que todo accionista ha sido victima. Los dos hermanos se habian distribuido sus papeles. Francisco, hombre político, se comportaba como un rey; distribuía las gracias y promesas, y era amable con todos. Con él todo era fácil y entablaba noblemente los negocios. Adolfo escusaba á su hermano con sus preocupaciones políticas y deshacia hábilmente lo que habia prometido. Era el hombre difícil. Con dos palabras daremos la última pincelada á esta casa pérfida.

El gracioso *si* del gabinete suntuoso se convertia amenuado en un seco *no* en el de Adolfo. El hermano del banquero hablaba con el famoso Palma, que se retiró al entrar el perfumista. Cuando se esplicó Birotteau, Adolfo, verdadero lobo y el mas astuto de los hermanos, echó al perfumista una mirada por encima de sus anteojos, verdadera mirada de banquero: ávida é indiferente, clara y oscura, brillante y sombría.

—Enviadme las actas del negocio de la Magdalena, necesito examinarlos antes de otorgaros lo que pedis. Si es buen negocio nos contentaremos con una parte de los beneficios.

—Vamos, decía Birotteau al volver á su casa, comprendo de lo que se trata. Como el Castor cuando lo persiguen, debo dejar parte de mi piel. Pero vale mas dejarse desollar que morir.

—Me he salvado, dijo á Cesarina, tendré un crédito en casa de Keller. El veintinueve de diciembre consiguió Birotteau volver á hablar á Adolfo. La primera vez que volvió habia ido á ver unas tierras á seis leguas de Paris. La segunda estaban ocupadas los dos her-

manos. Estas dilaciones mataban al perfumista. Por fin llegó el dia deseado.

—Ya estoy instruido, caballero, dijo el banquero mostrándole las actas, y ¿cuánto habeis pagado por el precio de los terrenos?

—Ciento cuarenta mil francos.

—¿Dinero?

—Papel.

—¿Están pagados?

—Están para vender.

—Pero si habeis sobrepagado los terrenos en atencion á su valor, ¿cuál será nuestra garantia? Solo estará basada en la consideracion de que gozais. Si tuvieseis doscientos mil francos, podriamos tener una garantia de cien mil. El resultado para nosotros es llegar á ser propietarios de vuestra parte, y esto, si el negocio era bueno, ¡Y esperar cinco años para doblar esta suma! ¡Hay tantos acontecimientos! ¿Queris hacer una circulacion para pagar letras que venguen: ¡maniobra peligrosa! Se retrocede para saltar mejor. El negocio no nos conviene.

Esta frase trastornó á César como si hubiesen puesto sobre su espalda un hierro ardiendo.

—Veamos continuó Adolfo, mi hermano os profesa un vivo interes. Examinemos el negocio, dijo echando al perfumista una mirada de cortesano apresurado por pagar su término.

Birotteau fué otro Molineux. Alentado por el banquero, contó sus empresas; puso en escena la doble pasta de Sultanes, el negocio de Roguin, su proceso. Al ver el aire sonriente y reflexivo de Keller y sus inclinaciones de cabeza, decía para sí: ¡me escuchas! ¡le interesas! ¡tendrè mi crédito! Adolfo reía de César como éste habia reido de Molineux. César mostró al verdadero Birotteau: propuso como garantia el aceite efélico. El buen hombre, animado por una falsa esperanza, se dejó sondar, examinar por Keller, que gracias á esto comprendió que era zote, realista amagado de una quiebra. Encantado al vez á un adjunto, á un hombre condecorado, á un hombre de poder, en este estado, dijo sencillamente á César que no podia hacer nada en su favor. Si Francisco se dejaba arrastrar por una imbecil generosidad, socorriendo gentes de una opinion contraria á sus enemigos políticos, él sabria impedirlo. Exasperado Birotteau quiso replicar contra la auidex de la banca, su dureza y falsa filantropia; pero presa de



TERCERA EDICION.

Hoy es ya indudable para cuantos reciben habitualmente correspondencia de Paris que el emperador visitara la corte de España.

Digan lo que quieran en contrario algunos periódicos, nosotros tenemos la seguridad de que S. M. la Reina madre no viene por ahora a Madrid. Ya dijo LA CORRESPONDENCIA que solo vendria tal vez si la corte se trasladase al real Sitio de Aranjuez.

Las relaciones que habian empezado a establecerse, entre las oposiciones extremas y la disidencia conservadora se han enfriado algo en estos dias. Asi lo cuentan unos y otros.

Son incesantes las ofertas mas o menos considerables que llegan al Tesoro para adquirir billetes hipotecarios, empezandose a recibir ordenes en este sentido de las provincias mismas que no habian tomado parte en la licitacion. Todo hace esperar que la negociacion de los billetes quede casi totalmente cubierta antes del dia 20.

Se insiste en que el Sr. Seijas quiere abandonar su puesto en el gabinete, pero esto no se cree por los que consideran que mal puede retirarse hoy quien por altas consideraciones de patriotismo y de partido ha conservado la cartera despues del incidente promovido por la proposicion del Sr. Moyano.

El marqués de los Castillejos saldra de un momento a otro para el extranjero. Hoy se ha dicho que al despedirse anoche el general Prim de sus numerosos amigos del Circulo de la amistad, mientras muchos le animaban a seguir la marcha que viene observando, otros no le ocultaron su deseo de que obrara mas enérgicamente contra la actual situacion.

La Agencia Havas nos ha remitido hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.

Esta tarde a las tres, despues de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes: 3 por 100 francos, a 67'60. 4 1/2 francos, 95'50. Crédito territorial francos, a 1,280. Id. Moviliario francos, a 797. Id. Moviliario español, a 502. Ferro-carril de Sevilla a Jerez, a 175. Id. del Norte de España, a 255. Id. lombardos, 545.

Londres, 13.

El ex-general confederado Lee protesta de los asertos hechos respecto al asesinato de Lincoln y de que haya sido aprobado en Richmond.

El periódico titulado «Daily News» niega que Johnson haya reclamado a Inglaterra indemnizacion alguna por los perjuicios causados a los buques americanos por la fragata «Alabama» y otros buques corsarios.

Medeah, 12.

El emperador Napoleon vuelve a Argel. Disfruta de perfecta salud.

Paris, 14.

Se ha publicado un decreto imperial prolongando hasta el 14 de junio próximo las sesiones de las Cámaras.

La corrida de toros celebrada hoy en los Campos Eliseos ha estado divertida. Empezó a las once y concluyó a la una de la tarde. Presidían los Sres. Marraoi y Fernando del Rio. Los tres toros, especialmente el segundo, se han prestado poco para la lidia, por lo cual apenas han podido ejecutarse lances de capa. En la suerte de banderillas se han distinguido, entre otros, los Sres. Hidalgo, Morube y Alvarez. El primer becerro fué muerto por el Sr. Arce; el segundo, que era el más grande y de más sentido, por el Sr. Galvez y el tercero por el señor Hidalgo. Concluida la corrida, se sirvió a los concurrentes un opíparo almuerzo en la fonda de los Campos Eliseos.

«Parece que con motivo de las economías que se introducen en el presupuesto del tribunal especial de las Ordenes militares, han surgido disgustos serios entre personajes influyentes de la situacion, que a toda costa quieren sostener el tribunal en la forma que hoy existe.» Esto dice un periódico de oposicion, y a este le diremos que ni se suprime el tribunal ni ha habido los disgustos de que habla.

Las Novedades pregunta cuál es el hecho de armas por el que se concede al general Lersundi la gran cruz de San Fernando.

Las Novedades, contestamos nosotros, puede leer el real decreto que hace aquella concesion, y en él hallará lo que desea.

La Agencia Peninsular nos ha remitido hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.

Ha llegado la señora condesa del Montijo.

Anoche salió para Italia el señor D. Salustiano de Olózaga.

Argel, 12.

Hoy a las diez de la mañana ha llegado el emperador a la ciudad de Medeah, siendo recibido con el mayor entusiasmo.

Mañana 13 llegará a Argel de vuelta de su breve escursion. La salud de S. M. imperial sigue satisfactoria.

Los decretos expedidos estos dias permitiendo la introduccion de géneros catalanes en las Antillas y dando impulso al ensanche de la capital del Principado han hecho el mas favorable efecto en la mayoría de los diputados catalanes que aparecieron en disidencia con el ministerio, y quienes tomando en cuenta las cartas que reciben del Principado y la voluntad de sus comitentes, no es probable que si hay nuevas votaciones figuren en las filas de la oposicion parlamentaria. Algunos de ellos se disponen a volver a sus hogares.

La sociedad económica de Amigos del País ha nombrado ya la comision que ha de redactar los temas que habrán de servir para el concurso de premios de 1866. Segun nuestras noticias, los presentados por las secciones contienen asuntos altamente importantes sobre todos los ramos que son objeto de su instituto.

La oposicion que los empresarios de la plaza de toros de Madrid han dirigido a la autoridad, pidiendo que se suprima el despejo, que solo en Madrid se hace, se funda principalmente en que esta costumbre se estableció en razon a que antes era libre la entrada en el redondel; pero desde que se adoptó la medida de que no entre nadie sin billete, y cada billete representa un asiento, no hay razon que justifique la continuacion de esta costumbre. Créese que, en efecto, en un período más o ménos próximo, esta pretension de la empresa será atendida.

El Contemporáneo halla una prueba de la existencia de la crisis, en que los periódicos de noticias no desmienten los rumores que sobre ella han corrido estos dias.

LA CORRESPONDENCIA ha negado un dia y otro que hubiera crisis ministerial, y sigue en la firmísima creencia de que no es natural ni posible, constitucionalmente hablando, que haya crisis ministerial, ni aun modificacion, que es lo que tiene mas creyentes, mientras no quede legalizada la situacion económica del país.

Y cuenta que aun despues de aprobados los presupuestos, no parece que haya de cambiar la actual situacion, si quiera sean ciertos los anuncios, tantas veces hechos por los periódicos, de que el estado de su salud obligue a retirarse a algunos de los actuales ministros.

La Verdad dice que así que se cierren las Cortes, y cuando no sea posible a los diputados de la oposicion pedir explicaciones al ministerio sobre ciertos actos, se decretarán los destierros de muchos personajes importantes de la union liberal y del progresismo, y que antes de la clausura de las Cámaras el general Prim será enviado de cuartel a Canarias.

Quien ha dicho a La Verdad semejantes cosas, la ha engañado.

Dícese que cuando se preguntó por nuestro representante en Paris a monsieur Fould si era cierto que habia prohibido la contratacion de la nueva emision de títulos españoles en la Bolsa de Paris, el ministro francés exclamó sorprendido: «No he dado orden, ni tomado disposicion alguna, ni he hablado con nadie, oficial ni estrajoficialmente, ni nadie me ha hablado del empréstito.»

La Libertad publica hoy una carta de un suscriptor en la que trae a la memoria el acuerdo que hace cuatro años tomó la sindicatura de la Bolsa de Paris de no admitir a la contratacion valores nuevos españoles. Esto lo dice el comunicante creyendo que la pregunta del Sr. Roberts al ministro de Hacienda se referia a los billetes hipotecarios, que en realidad son valores nuevos; pero no a los títulos del 3 por 100 que han de emitirse.

El Sr. Gutierrez de la Vega ha demandado de injuria y calumnia a El Eco del País por haber supuesto este periódico en su número del 12 del corriente, que el ex-gobernador de Madrid ha destinado grandes cantidades, aunque se afirma que con destino a objetos de instruccion pública y a perentorias atenciones del servicio, porque es absolutamente falso que se haya dispuesto de dichas cantidades, segun se comprobará en el Tribunal de justicia.

Un periódico de oposicion trae hoy una larga historia sobre el incidente parlamentario a que dió lugar la proposicion del Sr. Moyano, de cuya historia se desprende que el gabinete quiso deshacerse del Sr. Seijas Lozano, y que si rogó a este al fin que conservara su cartera, fué cuando se convenció que hallaria serias y graves dificultades para su reemplazo.

Para que nuestros lectores comprendan el fundamento de esta novela, deben saber que ayer se ha dicho que el ministerio quiso desprenderse del Sr. Seijas Lozano, y que no lo hizo porque, cuando fué a hablar de ello a S. M. la Reina, contestó al duque de Valencia que no queria mas modificaciones ministeriales. Eponemos con tanta claridad la base de la novela del indicado periódico, porque es el único modo de que podamos demostrar su ningun fundamento. Ni el duque de Valencia ha propuesto a S. M. el reemplazo del Sr. Seijas, ni S. M. ha puesto los obstáculos de que hablan las oposiciones.

Asegúrase que el duque de Tetuan ha retirado las demandas que habia hecho ante los tribunales a El Diario Español.

Segun La Verdad, el comité de la mayoría ha exigido al duque de Valencia, que si el Sr. Seijas se decide a salir del

ministerio, entre a sustituirle una persona que sea del agrado del referido comité. No es cierto.

Se presume una nueva alza en el descontento en Londres, donde el restablecimiento de la paz en América hace prever una próxima y considerable esportacion de numerario a los Estados Unidos.

La Diputacion provincial de Madrid ha acordado en su sesion de ayer tener los trabajos preparados, para que en seguida que se promulgue la ley de presupuestos, puedan dar hechos los repartos en las respectivas provincias.

Por el ministerio de la Guerra se remiten mañana al Senado los antecedentes que este alto Cuerpo habia reclamado para dar dictamen sobre la ley de retiros militares, y por lo tanto es de esperar que muy pronto se empiece su discusion.

Segun partes que hemos recibido, la línea de Madrid a Valencia y Barcelona por el litoral se encuentra abierta en toda su estension, quedando solamente el trashedo en la parte del Ebro de Ulldecona a Amposta.

Parece que anoche se despidió el general Prim de sus amigos, disponiéndose a salir en breve de Madrid.

Desde el dia 9 del corriente ha quedado abierta al tránsito público la carretera de Rioseco a Villalon, pasando por Moral de la Reina y Cuenca de Campos. A la entrada de Villalon empalma con la carretera de Castrogonzalo a Palencia.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido hoy 906 fanegas de trigo, de 43 a 49; la cebada de 26 a 27 1/2, y la algarroba a 26.

Hoy a las ocho de la mañana se ha verificado el acto religioso de tomar la comunión 34 niñas educandas del colegio de Santa Isabel. El patriarca de las Indias les ha administrado el Sacramento, y el padre Tornos ha pronunciado una oracion sagrada apropiada al acto y al desarrollo intelectual de las jóvenes a quienes la dirigia.

No sabemos que es lo que querrá saber un periódico, que desea se le diga algo acerca de una inspeccion de establecimientos penales, de quien se dice ser pariente de un alto empleado. Lo único que podemos decir, es que doña Concepcion Arenal, que fué nombrada para este cargo en tiempo del Sr. Mena y Zorrilla, ha sido declarada cesante a consecuencia de las economías hechas recientemente. Nada sabemos de sus parentescos, ni creemos que pueda atribuirse a influencias favorables una cesantía.

Ayer, segun anunciamos, se reunió la comision del Congreso que entiende en el proyecto de ley sobre el ferro-carril de Pamplona a la frontera. Despues de una detenida discusion en que tomó parte el Sr. Mendez Vigo a nombre de la empresa del Norte, se acordó formular dictamen favorable a la concesion.

De la Agencia Havas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin, 14.

Una circular del ministro de Justicia manda que no se dé el exequatur a los beneficios eclesiásticos, y añade que la reforma de las corporaciones religiosas debe durar solamente algunos meses.

Southampton, 14.

Ha llegado la Mala del Pacifico. Trae las noticias siguientes:

«Está en peligro de muerte el señor Carreras, presidente de la república de Guatemala.»

«El Sr. Barrios, presidente que fué de la república de San Salvador, prepara una revolucion.»

La revolucion continúa en todo el medio día del Perú. Ha llegado hasta las principales ciudades del Norte. En una reunion popular que se ha verificado en Cajamarca el 4 de abril, se ha declarado al presidente Pezet traidor a la patria, y se ha proclamado a Canseco presidente. El coronel Noya ha sido elegido por unanimidad jefe superior del Norte; 800 soldados puestos a sus órdenes debían marchar inmediatamente contra Trujillo y unirse con las fuerzas del Norte.

Chota y Ascope se han adherido al movimiento. El gobierno de Lima ha mandado tres divisiones al Sur y fuerzas navales; mandará igualmente algunas fuerzas al Norte.

En Bolivia el general Belzu se habia proclamado presidente. Melgarejo marchó contra él y tomó la ciudad que ocupaba, pero Belzu habia sido fusilado por sus mismos soldados.

En Santo Domingo continúa el rumor de una revolucion en favor de los españoles.

Esta tarde ha sido grande la concurrencia en la pradera de San Isidro, sin que hasta la hora en que entra en prensa nuestro número haya ocurrido, que sepamos, ninguna pendencia ni altercado entre los numerosos aficionados a esplayar el ánimo en las inmediaciones de la ermita del patron de Madrid.

Esta tarde se han reunido en el Congreso varios diputados, y especialmente los de la provincia de Huesca para tratar del canal de Tamarite de Litera, cuyas

obras van a recibir un gran impulso dentro de muy breve plazo.

La comision sobre la proposicion de ley reduciendo a 2 por 200 la contribucion que con arreglo al art. 34 de la de Minas se cobra sobre el valor de los metales, se reune mañana lunes a las cinco de la tarde en el Congreso.

Hoy recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Southampton, 14.

Ha llegado el vapor-correo «Thasmaniham» con la mala de las Indias occidentales y del Pacifico, y conduciendo 879,265 duros.

Las noticias del Perú anuncian que el general Vivanco habia sido nombrado en Lima presidente del Consejo de ministros.

La insurreccion cundia en el país.

En Bolivia el general Belzu se habia proclamado presidente, pero tomada la poblacion de paz donde residia por Melgarejo, fue muerto dentro de su palacio por uno de sus mismos soldados antes de que pudiera conferenciar con Melgarejo. Este último se halla dispuesto a seguir una política liberal.

Las noticias de Puerto Rico y de la Habana alcanzan al 28, y a esta fecha no ocurría novedad en aquellas islas.

En nuestra escuadra del Pacifico, a la salida de la Mala, no ocurría tampoco novedad.

Ha sido declarado cesante el administrador de correos de Ronda.

El oficial 1.º de la administracion de propiedades y derechos del Estado de Murcia, Sr. Alcalde, ha sido declarado cesante.

A principios del mes próximo saldrá de Madrid el Sr. Arderius con la compañía que dirige y que va a trabajar en el teatro de Varietés de Paris. Hasta ahora forman parte de esta compañía como partes principales las dos hermanas Montañés, y la Luxan; los Sres. Landa, Prats, Orejon, Prieto y Rochel. D. José Arche va de director de coros.

La compañía de baile la componen la Petra Cámara, Guerrero y otras ocho parejas. Algunos periódicos de Paris elogian ya la compañía y la pronostican un buen éxito. Nosotros somos de igual opinion.

Algunas de las personas que apoyan la idea concebida por el nuevo ayuntamiento para colocar una acera en el paseo de Recoletos, idea que combate hoy un periódico, se apoyan en que habiendo ya tan numeroso venciario en aquel barrio, le es imposible salir a la calle cuando llueve, porque el lodo dificulta el paso de un sitio que es ya una de tantas calles de Madrid; y creen más útil y facil esta reforma que la de prolongar el paseo, como se habia pensado por el ayuntamiento anterior.

Así lo hemos oido, y así lo referimos.

Hoy, segun habiamos anunciado, ha tenido lugar la reunion preparatoria para la eleccion de cargos de la nueva Sociedad Antropológica Española, cuyo objeto es el estudio de la historia natural del hombre y de las ciencias que con ella se relacionan.

Este solemnisimo acto, que ha tenido lugar en la calle de Atocha, núm. 90, con asistencia de la mayor parte de los hombres más eminentes en las ciencias, dió principio a la una del día, bajo la presidencia de D. Matias Nieto y Serrano. El secretario interino, Sr. Delgado Jugo, dió cuenta a la escogida concurrencia de los trabajos que hasta el día se habian hecho por la comision organizadora, y leyó las adhesiones que se han recibido de provincias y del extranjero. Tambien se leyó la lista de socios, que asciende al número de 212, y con las adhesiones a unos 300 próximamente.

Inmediatamente, el Sr. D. Pedro Gonzalez Velasco, uno de los principales iniciadores en España de tan importante Sociedad, y para cuyo objeto ha cedido generosamente un magnífico salon anatómico, donde pueden admirarse los respetables bustos de los más sabios doctores de las ciencias médicas y naturales, pronunció con facil y elocuente palabra el siguiente sentido discurso:

«Señores: Dispensad si mi lengua no acierta a manifestar bien los sentimientos de mi alma y la gratitud de mi corazón, a que os soy deudor.

Hoy, que las ciencias antropológicas se levantan de la prostracion inmerecida en que yacen; hoy, que se reúnen los hombres más ilustres para darlas impulso; hoy, que concurren a este acto los sabios que alcanzaron con justicia este renombre, este día es para mí el día más grande de mi vida.

En este día para siempre memorable, están las ciencias que profesamos todos, representadas por maestros distinguidos, por personajes ilustres, por literatos de nombre europeo, por escritores y publicistas incansables en difundir las luces, avivando incesantemente la antorcha celestial de la civilization, y empieza en él una nueva era de progreso y de engrandecimiento nacional.

Yo os considero como a los apóstoles difundiendo por todos los ángulos de la Península, con el mismo ardor, la misma fé y abnegacion que ellos tuvieron al predicar por todo el mundo entonces conocido la igualdad y la dignidad del hombre, que desde aquel momento rompió las cadenas con que la tiranía le tenia amarrado al carro de su feroz despotismo.

Desde este momento inaugurais tambien vosotros la consoladora idea del libre exámen y dais un golpe mortal al monopolio de la enseñanza, rompiendo el círculo de hierro en que la tiene metida la indole rancia, haciendola girar de hoy mas en órbitas más conformes, más en armonía con los adelantos y con el progreso moderno que con tanto celo promovéis, y con tantas dificultades y preocupaciones habeis tenido que luchar para plantearle en nuestra querida patria, digna de mejor suerte.

Grande es el mérito que hoy contraís, mucho mayor es la honra que a mí me dispensais al concurrir a este santuario de la ciencia, levantado para ella y para vosotros a fuerza de muchos desvelos por medio de un escápel y de un acerado bisturí.

Sociedad Antropológica española, acepta mi pobre oferta, seas tú la depositaria del último suspiro de mi angelical hija, móvil de cuanto veis, seas tú tambien su heredera; conságrala un recuerdo, derrama con sus desconsolados padres una lágrima en memoria del día de hoy, que bajo a la sepultura, y trasmite a las generaciones futuras su nombre.

Hija adorada, pide a Dios, a cuyo lado te encuentras, bendiga las sanas intenciones de cuantos forman la sociedad Antropológica y el puro sentimiento científico que ha presidido a su benéfica fundacion. Adios.»

Los Sres. Nieto y Serrano, e Iglesias, dieron las gracias al Sr. Velasco en nombre de la sociedad, y se suspendió la discusion por breves momentos.

Se nombró despues una comision nominadora compuesta de los Sres. España, Salazar, Pellico, Naranjo y Pezuela, para que propusiera a los señores que habian de componer la mesa, y se presentó la siguiente candidatura, que fué aprobada por unanimidad:

Presidente, D. Matias Nieto y Serrano; vicepresidente, D. Fernando Castro; secretario, D. Francisco Delgado y Jugo; vicesecretario, D. Rogelio Casas y Bástiza; tesorero, D. Pedro Gonzalez Velasco; archivero-bibliotecario, D. José María Santucho, y para la comision de publicaciones los Sres. D. Manuel María José de Galdó, D. Ramon Torres Muñoz de Luna y D. Segismundo Moret y Prendergast.

El Sr. Moreno Nieto dió las gracias a la sociedad por el distinguido cargo que se le confiaba, y manifestó que se daría aviso a los señores socios del día en que debian acudir para la inauguracion solemne de la sociedad.

Los laudables fines que se proponen los sabios doctores que componen la asociacion, es contribuir a impulsar el estudio de todos aquellos ramos del saber que más directamente se relacionan con el origen del hombre en el globo, su dispersion por la superficie terrestre y la distribucion y estudio de sus diferentes razas.

Esta sociedad es única en España, y creemos que ha de reportar grandes beneficios a las ciencias, pues además de los temas que en ella se discutan, está en perfecta relacion con todas las sociedades científicas de Europa, las cuales han prometido remitir a esta asociacion todas las cuestiones que en ellas se hayan ventilado y dado a la estampa.

Por último, a propuesta de D. Juan Furquet se consignó en el acta un voto de gracias para la comision organizadora que con tanto acierto ha llevado a cabo sus importantes trabajos.

Esta comision la componen los señores Nieto Serrano, Gonzalez Velasco, Delgado Jugo, Torres Muñoz, Galdó, Pereda y Vilanova.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

Toledo, 14.

Anteayer fué robada la iglesia de Magneda, llevándose los ladrones tres cálices de plata, tres patenas, tres cucharillas, una custodia de metal, tres copones, una corona y una eobrecorona de plata, un rostrillo de plata guarnecido de piedras, una corona de niño, una diadema, y un collar de los siete dolores, de plata; una toca bordada de oro y varias otras alhajas.

Ferrol, 14.

Ha salido para Lisboa la fragata «Villa de Bilbao.»

Ayer, como hemos dicho, recibió corte, con motivo de los dias de S. M. el rey, el capitán general de Aragon, habiéndole habido gran animacion en la calle y en los balcones de las casas de Zaragoza a causa de lo apacible que se presentaba la mañana.

Se encuentran en Barcelona, procedentes de Madrid, el Sr. Illas y Vidal, diputado a Cortes por Barcelona, y el señor Lopez, gerente de la compañía de vapores-correos trasatlánticos.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Príncipe.—A las 8 1/2.—El Toison roto.—Baile.—La cabeza a pájaros.—Zarzuela.—A las 8 1/2.—Los filibusteros.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 4 de la tarde y a las 8 1/2 de la noche.—Grandes funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Bailes en la pradera de San Isidro.—En los dias 14, 15 y 16 se verifican los acostumbrados bailes: el 1.º de 4 de la tarde a 10 de la noche; los segundos de 9 de la mañana a 1 de la tarde y de 8 a 10 de la noche, y el tercero de 4 a 10 de la noche.



LA PENINSULAR.

MEMORIA SOBRE CONSTRUCCIONES. Casas en construccion.

Madrid. Calles de Recoletos y del Lid.—Estas cinco casas, señaladas con los núms. 9, 11 y 13 por la primera calle y 1 y 3 por la segunda, deberían estar terminadas, y hasta deberían estar vendidas. No se han terminado, y por consiguiente no se han vendido por el retraso que sufre el expediente para las obras de la alcantarilla general en la calle de Recoletos. Hace 16 meses que no dejo de gestionar para que se haga esta alcantarilla, y hasta he prometido yo hacerla si se me fijaban las condiciones. Gestioné en la corporacion municipal; gestioné en el Consejo del Canal de Isabel II; gestioné en el ministerio de Fomento; gestioné en la junta consultiva de Caminos y Canales. Amigos, y amigos íntimos tengo en todas esas corporaciones y oficinas, y en tanto tiempo no he conseguido mas que ofrecimientos de una resolucion próxima, que bien se necesita para que el contratista pueda terminar las obras. Por eso nadie debe extrañar que repita en esta Memoria lo que he dicho en otras ocasiones, «que tengo miedo a la tramitacion de ciertos expedientes.» Hoy se halla el de la alcantarilla en la junta consultiva de Caminos y Canales, bien que hace muy pocos dias. Como el contratista tiene casi concluidos los trabajos, ha recibido ya la suma de 4.316.666'65 rs. habiéndole entregado recientemente 100.000 rs., parte del último plazo. Esta calle, por fortuna, va adquiriendo bastante importancia con las nuevas construcciones de La Peninsular, ya por su cuenta, ya por cuenta de particulares. Motivos tengo para creer, que no ha de haber en toda ella, y dentro de muy poco tiempo, un solar que no se edifique.

Madrid. Calle de Recoletos.—Estas tres casas se hallan contiguas a las anteriores y su construccion se remató por la suma de rs. vn. 2.500.000. Las obras marchan sin contratiempo alguno. Está concluida toda la carpinteria de armar y terminando de entablar los tejados; la cantería va tambien muy adelantada. El contratista tiene recibido 1.000.000 de reales vellon, suma correspondiente a los dos primeros plazos.

Madrid. Calles del Desengaño, Valverde y Barco.—Seccion de D. Luis Izambert. Las casas A, B, C, D, se hallan corrientes de cantería y levantados de fábrica, en las fachadas, los pisos principales y segundos; todos los suelos forjados; guarnecidos de yeso negro los tabiques sencillos de los entresuelos, principales, segundos, terceros, cuartos y sobahancos. Tambien en la casa E se halla sentada la cantería, levantado el cuerpo principal de fábrica de fachada y dando principio al cuerpo segundo. El contratista tiene recibidos 1.060.000 rs. Ya dije en el año anterior que habian sido inútiles mis esfuerzos para que los vendedores del terreno de estas casas recibiesen el segundo y tercer plazo concediendo a la Compañia la ventaja de uno por ciento. No quisieron y han esperado al vencimiento del día del pago que era el 12 del corriente mes. En ese día los fué entregada la suma de 1.049.400 reales, y queda completamente satisfecho el total valor del solar.

Madrid. Calles de Valverde y Nueva.—Seccion de D. Esteban Latorre. Las casas F, G, H, I, se hallan corrientes de guarnecidos de tabiques sencillos, traviesas y medianerías en todos los pisos; corridos los esquiles de todas las piezas principales y concluido el asiento general de cerros; las escaleras de las cuatro casas se hallan armadas, y van a colocarse las barandillas; próximas están a su terminacion las fachadas y concluidos los adornos, balcones y enlosados. El contratista tiene recibidos 723.080 rs.

Madrid. Calles de Valverde, Nueva y Barco.—Seccion de D. Francisco Fominaya. Las casas J, L, M, N, O, tienen casi terminadas todas sus fachadas; en tres están armadas las escaleras y en construccion las otras dos. La carpinteria de taller muy adelantada. El contratista tiene recibidos 1.233.000 rs.

Madrid. Calle del Arenal.—Celebrada la subasta de construccion segun se dijo en el Boletín núm. 12, quedó rematada por 1.900.000 rs. a favor de D. Luis Izambert, contratista extranjero, que cumple exactamente sus compromisos. Hago esta declaracion, porque deseo conste que La Peninsular no tiene prevenciones de ninguna clase contra licitadores que no sean españoles. Haya formalidad; entrese en las especulaciones con los medios necesarios para llevarlas a cabo, y la Direccion de La Peninsular, en vez de crear obstáculos, ayudará a todos los contratistas, sean o no sean españoles. Las obras marchan sin interrupcion; comienza a sentarse la cantería; van a colocarse las columnas de las tiendas; se hallan entramados los pisos o alzados de los cuerpos entresuelos, principales, segundos, terceros y cuartos; levantándose el sotabanco para formar sus armaduras o cubiertas. Tambien se hallan tabicados de grueso el piso bajo, el entresuelo, y parte del principal. El contratista tiene recibidos 530.000 rs. por el primer plazo y parte del segundo. Y debemos aprovechar esta ocasion para dar a nuestros socios dos satisfacciones por medio de dos aclaraciones:

Primera. ¿Por qué pagamos parte de un plazo? Los contratistas sin concluir las obras correspondientes al primer plazo, por ejemplo, las de cantería, adelantando trabajos que son del segundo, del tercero y hasta del cuarto plazo. En rigor la Compañia no debiera dar al contratista ningún dinero, mientras no estu-

viera colocada la cantería. Pero la Direccion se hace cargo de las circunstancias por que el país atraviesa, y reconoce, que ni los contratistas, ni los artesanos encuentran hoy crédito en parte alguna sin grandes sacrificios. Declaro con satisfaccion que se conducen con La Peninsular honradamente todos los contratistas que tenemos, y el abandonarles seria una grave falta y una no pequeña ingratitud. Por eso apelo al testimonio de los arquitectos, en cuya lealtad descanso y puedo descansar, y en vista de sus certificaciones, auxilio y auxiliare a los contratistas. No tiene, ni puede tener interés la Compañia en que estos se perjudiquen, siempre que queden a salvo los fondos sociales.

Segunda. Con la relacion de las obras de la calle del Arenal concluyen las del casco de Madrid, y pido a nuestros socios que viven en la corte, que visiten alguna vez los edificios en construccion. Habia en un principio una gran preocupacion en Madrid, suponiéndose que una Compañia no podria construir con solidez. Pues bien: con toda publicidad desafio no solo a los contratistas de obras, sino a los mismos particulares que edifican por su cuenta, para que me digan si alguien construye mejor. Guardo consideraciones al contratista en el pago de los plazos; pero le exijo el cumplimiento del pliego de condiciones con todo rigor. No vengán a La Peninsular licitadores con la esperanza de lucrar con malos materiales o mal trabajo. Vengan los hombres honrados y leales a quienes sin perjudicar a la Compañia, les tendremos una mano protectora.

Madrid. Quinta del Espíritu Santo.—Primeras diez casas.—En los Boletines núms. 12 y 13 he dado detallada cuenta de los disgustos ocurridos con el contratista y de las medidas que me vi obligada a adoptar para poner a cubierto los intereses sociales. Caminan las obras de las diez casas a su conclusion; están levantados ya los muros de division de los diez jardines; trazados estos y haciéndose las plantaciones despues de haberse puesto tierra vegetal privilegiada con los abonos correspondientes. El abandono de esta subasta fué una verdadera contrariedad y aun pudiera decir un verdadero perjuicio, contrariedad y perjuicio que no debilita en nada mi creencia de que el negocio de la Quinta del Espíritu Santo será uno de los mejores de La Peninsular. ¿Qué supone cada céntimo de real de aumento en el valor del terreno? Saponé 50.000 rs. de aumento en el capital social; y supone tambien por cada 50 céntimos dos millones y medio de reales y por cada real cinco millones de beneficios. ¿Es este negocio que se realiza en un día? No. Yo desearia tener algunos millones mas de pies en la Quinta del Espíritu Santo. ¿Habrá via férrea hasta aquel punto? Tres compañías la piden y esta mejora se realizará, tengo de ello la seguridad mas completa. ¿Irán aguas en abundancia a los terrenos que poseemos? Prescindiendo de las que La Peninsular tiene en su propia finca y de indispensable propiedad, allá irán, no hay que dudarlo, las aguas del canal. No ganemos hoy, hasta perdamos si fuera necesario; pero estén persuadidos los socios, que hay ganancia segura en un terreno a medio kilómetro del ensanche de Madrid, adquirido a 8 céntimos de real el pie. Al tiempo y confianza. Yo no soy hombre de ilusiones y estoy completamente tranquilo en el porvenir de esta especulacion.

Madrid. Quinta del Espíritu Santo.—Cuatro casas: Ya he dicho que se aceptó la proposicion de cuatro casas por valor de 434.000 rs. De ellas hay dos concluidas en su decoracion exterior, si se exceptúa el revoco y las escalinatas; estand en su interior dispuestas para el asiento de cerros. Las otras dos avanzan mucho tambien, y las cuatro podrán hallarse terminadas en el próximo mes de junio.

El contratista tiene recibidos 227.000 reales por dos plazos.

Santander. Calle de Calderon.—Muy pronto se venderán estas tres casas sólidas y elegantes a la vez. Posible es que se anuncie su venta antes de publicarse esta memoria. A estas horas habrán concluido de empapelarse todas las habitaciones. Si mis ocupaciones lo permiten tendré mucho gusto en presidir esta subasta.

Valencia. Calle de Caballeros y de las Avellanas.—Refiriéndome a los Boletines núms. 9, 10, 12 y 13, diré que la construccion de las tres casas cuesta 335.910 reales; las obras van muy adelantadas, hallándose concluidos los terrados, si bien faltando los antepechos. Se trabaja sin descanso en las escaleras y estoy satisfecho de la construccion. Tiene el contratista recibidos rs. vn. 259.432'30 importe de tres plazos.

Zaragoza. Calles de la Independencia, Parque, Murillo y San Diego.—Anunciada oportunamente una primera subasta de construccion no fué admitida ninguna de sus proposiciones. Verificada una segunda con mejor oferta, se otorgó la escritura por precio de 1.325.000 rs. Queda hecho el replanteo de las cuatro fachadas, paredes interiores y el de las columnas, levantándose éstas hasta la altura del suelo del primer piso. Hallase algo atrasada la cantería por el mal estado de las caminos, aunque solo falta cubrir en el entresuelo la crujía paralela a la galería, encontrándose al pie de la obra todos los machos, y la mayor parte labrados. Hace muy pocos dias he tenido ocasion de examinar estas obras. La construccion es buena, los materiales excelentes. El arquitecto de la compañía D. Miguel Gellner dirige y fiscaliza, dando gruebas a la vez de inteligencia y ce-

lo. Estúdiense nuevas construcciones, pero sin precipitacion. El contratista ha recibido 263.000 rs., importe del primer plazo.

Granada. Carrera del Genil.—Despues de tres subastas se admitió la proposicion mas beneficiosa que fué la de reales 470.000 para la construccion de tres casas. Las dos de la Acera adelantan mucho, habiéndose terminado completamente los tejados, y principiado a guarnecerse el exterior de las medianerías. En la casa de la calle de San Anton queda enrasada la fachada y concluido el alzado de sus torres y cubiertas.

El contratista tiene recibidos dos plazos que ascienden a la suma de 185.000 reales vellon.

Teruel. Paseo de Ambeles.—Contratada la construccion de estas tres casas por precio de 168.338 rs., las obras siguen con alguna lentitud. El contratista tiene recibido el primer plazo, su importe rs. vn. 33.867'60.

(Se continuará.)

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 15.—San Isidro Labrador, patron de Madrid.

Cultos.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Isidro, donde es el segundo día de la novena: a las diez habrá misa solemne con sermón que predicará D. Manuel Uribe y Gonzalez, y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Ciriac Cruz.—En las parroquias, capilla Real y conventos de religiosas habrá misa mayor, y en la ermita de San Isidro del campo se celebrará al santo patron de Madrid con misa mayor, manifesto y sermón, que predicará D. Julian Caudano.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se practicarán los cultos de costumbre en los lunes a su divino titular Jesus Crucificado.—En las monjas del Caballero de Gracia se hará el culto mensual a la Virgen del Olvido, predicando en la misa mayor D. Joaquin Garcia Corral.—Continúa la novena de Nuestra Señora de los Desamparados en la iglesia de Monserrat, y predicará en la misa mayor don Gerónimo Llorenti, y en los ejercicios de la tarde el P. Cipriano Tornos.—Continúa tambien por la noche en la parroquia de Santiago la novena de la beata Maria Ana de Jesus, y dirá el sermón D. Juan Abdon.—Siguen celebrándose los ejercicios de las flores de Mayo en Italianos, Santo Tomás, San Francisco, Carboneras, Escuelas Pias de San Fernando, San Antonio del Prado y oratorio del Espíritu Santo.—En la bóveda de San Ginés predicará por la noche D. Juan Francisco Guerra.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Tránsito en el Carmen Calzadillo en San Crispiano, o la de la Asuncion en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 15.—Parada: Isabel II.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel de Isabel II, D. Joaquin Rodriguez.—Jefe de día: Señor coronel del segundo de Ingenieros, D. Joaquin Ruiz.—Visita de Hospital: Elerena, segundo capitán.—El general gobernador, Santiago y Hoppe.

ANUNCIOS.

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE SE HAYA ENCONTRADO una perrita blanca, americana, que se salió la noche del 13 del corriente, de su casa calle del Prado, 10, se sirva entregarla en dicha casa, sotabanco derecha, y se le gratificará. Es vieja y atiende por el nombre de Nina.—1

COLEGIO FRANCÉS DIRIGIDO POR el Sr. Abate Gizard, canónigo honorario, calle de las Huertas, 7. Curso de la noche para caballeros, los lunes, miércoles y viernes de 8 a 10, literatura francesa, narracion, descripcion, etc., estilo epistolario, etc. El mismo curso para señoras; los martes, jueves y sábados a las mismas horas.—2

LENGUAS VIVAS.

SISTEMA-SAMPOL. Sintético-analítico de viva voz. Se enseña con toda perfeccion a hablar y a escribir el francés y el inglés con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo, sin hacer conjugaciones y sin necesidad de gramática ni ningún otro libro. Nuestro sistema, el mas sencillo, el mas económico, el mas progresivo y el mas seguro de cuantos métodos se han inventado y publicado hasta hoy día, es el único que se conoce y que promete los mas felices resultados. Un nuevo curso de francés tendrá lugar el martes 16 del corriente, de ocho a nueve de la noche, tres veces a la semana, cuyos pagos serán de cinco duros mensuales adelantados. No se necesitan libros de ninguna clase: cada alumno tiene tan solo que proveerse de papel para escribir sus lecciones, y nada mas. Los que quisieren matricularse para dicho curso o tomar lecciones particulares durante el día, deberán hacerlo inmediatamente. Plazuela de la Cruz, 31, cuarto segundo, derecha.—James Sampol (autor del sistema).—2

TAPETES PARA CÓMODAS Y VENTANAS; gantaperchas, transparentes y hules para el suelo. Gran rebaja de precios por falta de local. Principe, 3, depósito de hules.—4

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

PLAZA DE TOROS DE VALLADOLID.—Se arrienda esta plaza para las cuatro corridas de la próxima feria. El remate tendrá lugar el domingo once del próximo junio a las doce de su mañana en la Casa consistorial de dicha ciudad.—14

SE CEDE UN GABINETE AMUEBLADO con lujo; tiene salon para recibir. Plazuela de Isabel II, núm. 2, portería, informarán.—1

EL Sr. D. JOSE TENORIO DE LA TORRE, caballero de la Orden de Carlos III, capitán de Ingenieros, ha fallecido a los 33 años de edad. El Excmo. señor director general, señores jefes y oficiales del cuerpo, señora doña Dolores Rabanal, viuda, señor regente don Miguel Tenorio, padre, la madre política, hermanas, tíos y primos, ruegan a sus numerosos amigos lo encomienden a Dios y acompañen su cadáver el lunes 15 a las nueve de la mañana, desde su morada, calle de Lavapiés, núm. 22, al cementerio de la Sacramental de San Miguel, San Justo y Pastor; lo que recibirán como un obsequio a su buena memoria. Se despide el duelo en el cementerio donde se dará misa de cuerpo presente y demás oficios. No se reparten esquelas. Se suplica el coche.

VENTA DE UNA CASA EN CHAMBERÍ, con jardín y fuente, con agua del Lozoya. Darán razon en el mismo Chamberí, calle de Arango, núm. 1, cuarto principal.—15

MOTIVADO A SALIR FUERA, SE traspassa una taberna en Tetuan, en la carretera de Francia titulada «El Navarro.»—1

SOLAR EN EL PASEO DE RECOLETOS.—A voluntad de su dueño y ante el notario D. José María de Caramendi, que vive en la calle de Santa Catalina, núm. 8, segundo izquierda, se venderá en pública y estrajudicial subasta el día 16 del corriente mes de mayo, a la una y media en punto de la tarde, el solar número 15, situado entre el circo del Príncipe Alfonso y la casa que hace esquina a la Costanilla de la Veterinaria, que mide 15,876'98 pies, ó sean 1,209'36 metros.

En poder del indicado notario están de manifesto los títulos de pertenencia, plano del solar y el pliego de condiciones bajo las que se verifica la subasta, todos los días no feriados, de 10 a 2 de la tarde.

GRAN ESPECIALIDAD DE LENCERIA ESTRANJERA, ROPA BLANCA CONFECCIONADA (PARA SEÑORAS Y CABALLEROS.) EQUIPOS COMPLETOS PARA NOVIAS. ENVOLTURAS PARA RECIENTOS NACIDOS. CALLE MAYOR, NÚMERO 12, ENTRESUELO.

EL ANTIGUO ESTABLECIMIENTO de lencería, lanería y tejidos de algodón, de D. Ambrosio Labiano, que estaba situado en la calle de Postas, núm. 50, se ha trasladado por derribo de la casa y hasta la reedificacion de la misma a la casa contigua en la misma calle número, 48.—6

DISDERI, FOTOGRAFO DE S. M. EL EMPERADOR NAPOLEON III. Antes de su próxima partida de Madrid, enseña el procedimiento fotográfico sobre porcelana, llamado esmalte. Las lecciones tendrán lugar en su establecimiento, ó por correspondencia. Mr. Disderi cede el todo ó parte del establecimiento que ha creado. Calle del Príncipe, 14.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD. Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdova, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn.: 29.045.010'86. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantías material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio: 74 céntimos por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año. Direccion general: calle de San Agustín, núm. 1.

LA DELICIOSA REVALENTA ARÁBIGA, DE BARRY DU BARRY, DE LONDRES. Cura las enfermedades nerviosas, estómago, bilis, gastritis, gastralgias, estreñimiento, diarrea, flatos, hidropea, reumatismo, gota, hipocondria, debilidad, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, tisis, garganta, bronquios, vegiga, intestinos hígado y cerebro: 60.000 curas al año. Una libra, 20 rs.; dos libras, 37; cinco libras, 80; doce libras, 170. Casa de Barry, 18, Valverde, Madrid, y en las boticas de provincias.

LA EDIFICADORA.

Sociedad regular colectiva, registrada en el gobierno civil, previa aprobacion del tribunal de Comercio de esta corte.

CAPITAL SOCIAL, 600.000 RS. Fianza 3.000.000 de rs., segun la base 16. Admite imposiciones desde 100 reales, con interés fijo de 9 a 13 por 100 anual. Paga los intereses mensualmente.

Emplea el importe de las imposiciones en construir casas por subasta, en solares de su propiedad, en Madrid, en las provincias y el extranjero, para venderlas a plazos, tambien por subasta.

Director y administrador D. Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario.

Director facultativo, D. Leopoldo Z. Lopez, arquitecto de la real academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de esta corte.

El consejo de vigilancia será elegido de entre los 40 primeros imponentes de Madrid, a quienes se citará para la reunion conveniente.

Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.

UN AMA MONTAÑESA, CON leche de ocho meses, desea criar en casa de los padres. Darán razon, calle de Fuencarral, números 39 y 41, cuarto cuarto.—1

ESTABLECIMIENTO DE CAMBIO Universal.—Esta sociedad celebrará junta general el día 8 del mes de junio próximo, a las doce de su mañana en las oficinas de la gerencia, calle de Tudescos, núm. 32, principal. Lo que se anuncia para conocimiento de todos los socios. Madrid, 9 de mayo de 1863.—El gerente, BARTOLOMÉ PLA.

SE VENDEN DOS BERLINAS USA- das. Amor de Dios, 7, portería, darán razon.—1

CAFE DE PARIS.

Carrera de San Gerónimo, 23, entresuelo.

El Sr. Carbonel pone en conocimiento de sus numerosos amigos y antiguos parroquianos, haberse puesto nuevamente bajo su direccion el citado establecimiento, en el que se servirá con el esmero que tiene acreditado, las excelentes bebidas del país y extranjeras, para lo cual se le ha remitido de Francia gran remesa de géneros.—1

SE VENDE UNA SILLERIA EN- teramente nueva de damasco de seda y lana. Plaza de Oriente, núm. 7, principal, darán razon.—2

ESCRIBANÍA.

Se vende una numeraria de la ciudad de Guadalupe. Titulacion limpia y corriente. Calle de Tudescos, 28, principal.—1